

相生っ子

<学校教育目標>

人権を尊重し、知・徳・体の調和のとれた
人間性豊かな たくましい児童を育てる。



令和4年12月22日 相生小学校 校長室だより

第27号 文責：岩佐隆之

12月8日(木)は、人権ボランティア・いじめ防止委員会による人権集会

最初は、委員会の6年生が考えた「人権クイズ」。ヘルプマークや点字ブロック、肌の色等に関する3択クイズでした。次は、5年生を手本に、「さんぽ」の曲に合わせて手話ダンスをしました。世の中には、高齢者や外国人、体の不自由な人等との関わりにおいて多くの人権課題があります。この集会を通して、正しい知識や望ましい言動を身につけてほしいと願っています。最後は、「スマイルカード」への書き込みを呼びかけました。友達のよい言動を見つけたら、カードに書いています。給食時に、カードに書かれた内容を放送し、子どもたちは嬉しそうに聞いています。



毎月1回の避難訓練。今月は予告なしでしたが、静かに素早く集まりました

毎月、地震や火事、風水害や不審者等の避難訓練を行っています。今回は地震で、1校時終了後の休み時間に、抜き打ちで行いました。子どもたちは教室や廊下、トイレ、職員室、運動場等さまざまな場所にいましたが、緊急地震速報を聞いて机の下等に身を隠し、その後の避難を呼びかける放送で、運動場に全員が、静かに素早く集まることができました。いつ、どこで起こるか分からない災害。これからも「自分の命は自分で守る」行動ができる子になってほしいと願っています。



ストレスとゲーム。6年生の「こころの健康教室」を昨年に続いて開催

15日(木)は、「なかむらクリニック」の中村公哉先生が、ストレスのサインやその解消法、ゲーム依存等について、プレゼン資料をもとに、わかりやすく話してくださいました。昨年、実施してよかったので、今年もお願いしました。4~5人に1人はかかる「こころの病気」。こころやからだにストレスのサインが出ること、ストレスを和らげるには、寝る、好きなことをする、体を動かす、気持ちを話す、ノートに書く等の解消法があり、一人で悩まず相談しやすい人に相談することが大切だということ。また、ゲームやインターネットをやりすぎると、全部が後回しになってしまい、脳が壊れて脳の体積が減っていくこと。そうならないためには、家族と話し合っ、「ゲームをしない時間を作る」「ゲームをやる時間を決める」「ゲームの代わりに楽しみを見つけてやってみる」等、無理のない「きまり」を作ること等、子どもたちも真剣な表情で聞いていました。前号でもお願いしましたが、6年生だけでなく、全てのご家庭で話し合ってみてください。相生っ子の心身の健全な成長のために。



(裏面もご覧ください。)

4年発表は、「もみじ」の2部合唱と「インターネットの使い方」の劇とクイズ

全学年が年に1回行っている「学年発表」。16日（金）は4年生の発表でした。2パートに分かれて「もみじ」を合唱した後は、「インターネットの正しい使い方」の劇とクイズ。インターネットのよい点と困る点、どんな悪いことに巻き込まれるか等について、一緒に考えました。時機をとらえた内容で、「インターネットの使い方に気をつけたい」「自分の名前などの個人情報は出さないようにする」「朝から勉強になった」「『もみじ』の歌がきれいだった」等の感想がありました。私からも、「家でのかまりや約束について話し合い、決まったことは守る」よう話しました。

4年生は、11月25日には、丹生谷清流座の皆さんをお迎えして、お話を伺っています。



液状化実験、アーチ橋組立、ドローン実演。4～6年キャリア教育出前授業

16日（金）の午後は、県土整備部建設管理課が主催し、県建設業協会那賀支部の一宮さん、広瀬さん、呉羽さん、森さんのご協力により、キャリア教育出前授業が行われました。「建設の仕事」と「防災」について学び、建設業についての関心を高めることがねらいです。「社会を支える、カッコいい！わくわく！建設の仕事」のビデオを視聴し、クイズに答えた後、3つのグループに分かれて、順に「液状化実験」「アーチ橋組立」「ドローン実演」を体験しました。液状化では、実際に建物等が沈んでいく様子を模型で実験。アーチ橋では、大人が乗っても壊れない強度があることを体感。ドローン実演では、一部の子が実際に操作をしました。



相生っ子から好評の先生朝会。11月は山本先生、12月は三好先生でした

先生の趣味や特技、伝えたいこと等を発表する、毎月1回の「先生朝会」。11月29日（火）は山本先生が、「人間！つまづくことが恥ずかしいんじゃない！立ち上がらないことが、恥ずかしいんだぞ」（「こち亀・両津勘吉」）等の「アニメの名言」をZoomで伝えました。12月20日（火）は三好先生。小・中・高校・大学と打ち込み、今も続けているバスケットボールのシュートを披露しました。最後はダンクシュートをカッコよく決め、拍手喝さいでした。



2学期もご支援、ご協力ありがとうございました。冬休みならではの経験を！

運動会や地域遠足、マラソン大会、ふるさと学習や出前授業、そして日々の学習や生活、友達とのふれ合い等、大変忙しい2学期でしたが、相生っ子は何事にも真面目に、前向きに取り組んできました。異学年との交流を通して、上級生にはリーダーシップが、下級生にはフォロワーシップが身につけてきているのも嬉しく思います。冬休みは、ご家族やご親戚と「冬休みならではの経験」を積んでいただき、1月10日（火）の始業式には、笑顔いっぱいの相生っ子と会えることを楽しみにしています。

（裏面もご覧ください。）